

CSU-Stadtratsfraktion | Schlachthausstr. 6 | 92224 Amberg

Dieter Mußemann Fraktionsvorsitzender Email: dieter.mussemann@t-online.de

Stadt Amberg Herrn Oberbürgermeister Michael Cerny Marktplatz 11

92224 Amberg

Amberg, 25.10.2018

Antrag der CSU-Stadtratsfraktion

-Haushalt 2019 - Antrag 3 Medienerwerb in der Stadtbibliothek

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister!

Die Lust am Lesen ist ungebremst. Die Zahl der Ausleihen in der Stadtbibliothek zeigt, dass die Amberger Bibliothek ein beliebter Ort zum Verweilen und zum Austausch unterschiedlicher Medien ist. Onleihe, also digitale Bücher, und Hörbücher, werden immer häufiger genutzt. Diese neuen Medien wurden vor allem aus Gebührenerhöhungen finanziert. Gerade die E-Medien erfreuen sich wachsender Beliebtheit, ersetzen aber nicht den Bestand vor Ort, d.h. viele Titel müssen doppelt gekauft werden. Darüber hinaus benötigt gerade der Bestand der Kinder- und Jugendbücher eine schnellere Aktualisierung und Filme müssen oftmals als DVD und als BluRay angeschafft werden, da noch nicht jeder Haushalt über einen BluRay-Player verfügt. Wünschenswert ist auch der Ausbau von Online-Datenbanken und E-Learning-Angebote, die in vielen Bibliotheken bereits zum unverzichtbaren Angebot gehören, aber ebenso mit zusätzlichen Kosten verbunden sind.

Die Haushaltsmittel für den Medienerwerb in der Stadtbibliothek sind seit über 10 Jahren konstant, obwohl der Bestand in den letzten Jahren z. B. mit E-Medien, Konsolenspiele, BluRays etc. deutlich erweitert wurde. Deshalb hatte sich der Kulturausschuss in seiner Sitzung vom 15. Mai dieses Jahres ausführlich mit der Thematik befasst und eine Anpassung der Haushaltsmittel für den Medienerwerb einstimmig befürwortet.

Im Hinblick auf die Erweiterung des Medienangebotes, aber auch weil die Buchpreise in den letzten Jahren gestiegen sind, schlägt die CSU-Stadtratsfraktion vor, das Budget für den Medienerwerb im Haushaltsplan 2019 auf der Haushaltsstelle 0.3521.6510 um 10.000 EUR auf 75.000 EUR aufzustocken und in den Folgejahren in dieser Höhe fort zu führen.

Mit freundlichen Grüßen

Dieter Mußemann

CSU-Fraktionsvorsitzender

und die CSU-Fraktion

Aristian Schaffauer

The Barthley &